PLAN DE NEGOCIO DE LA PRODUCCIÓN DE SÁBILA (ALOE VERA) PARA EL MUNICIPIO DE TENANGO DEL AIRE, ESTADO MÉXICO

Angi García Najera, Omar Ernesto Terán Varela,

Centro Universitario UAEM Amecameca, Universidad Autónoma del Estado de México Km. 2.5, Carretera Amecameca Ayapango CP 56900 Amecameca de Juárez Estado de México

Introducción

La planta *Aloe vera*, conocida como sábila, es originaria de África. Esta planta tiene una larga e importante historia que se expande a lo largo de cientos de siglos. Su nombre común sábila, procede de la voz árabe "sabaira" con significado "amargo" y el género científico *Aloe* proviene de otra palabra árabe "alloeh" que significa "sustancia brillante amargosa. Ésta es conocida en el continente americano desde el siglo xv. El poder de la sábila en sus diferentes funciones, ha sido registrado desde el año 2100 antes de cristo. Principalmente las antiguas civilizaciones llegaron a considerar a dicha especie, tan valiosa como una piedra preciosa y una medicina muy sagrada. Es debido a este incremento en la demanda de los subproductos de esta planta que actualmente se fomenta la búsqueda de alternativas de procesamiento y comercialización que incluyen el mercadeo, así como otros derivados fundamentales para la elaboración de medicamentos, cosméticos, bebidas, etc.

Metodología

Se está trabajando con los productores de sábila, se hizo una selección de la muestra por intención. Mediante el proceso de observación participativa y e auto observación, se identificó la problemática. Así mismo, se están aplicando entrevistas dirigidas e instrumentos que ayuden a proporcionar información referente a identificar la razón del porque los productores de sábila flores del Municipio de Tenango del Aire Estado de México, no se ven beneficiados con las políticas públicas municipales, estatales y federales.

Resultados y Discusión

Los resultados hasta el momento son insuficientes porque se está en la aplicación de los instrumentos y las entrevistas a los productores del Municipio de Tenango del Aire Estado de México. En esta etapa de la investigación es muy pobre formular un resultado que permita una riqueza en su discusión, y permita la generación de que las estrategias formuladas logren integrarse con la política pública en beneficio de los productores de sábila flores del municipio. La investigación está planteada para que al finalizar los productores de sábila vean en condiciones se encuentra su producto y tomen la decisión de continuar o no con su producción, así mismo, se les darán los resultados y se les explicaran cuales son las ventajas y desventajas de la producción del producto y si será o no un negocio rentable.

Conclusión

La conclusión preliminar que se puede formular, está encaminada a la producción y comercialización de la Sábila del municipio de Tenango del Aire Estado de México, para que le permita que el sector genere empleo y sea la fuente principal de ingreso.

Palabras claves: Plan de negocio, Producción de sábila (*Aloe vera*)

Bibliografía

Burm, L. (1994) Sábila. Primera Edición. Quintero, *et al.* (2009) Plan de Negocio de Aloe Vera, 1 Edición, Caracas Venezuela Stevens, Neil (2006) Aloe Vera. 7ºEdición.